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理事提出保瞪，理事會主席和與他合力擔任這 安全理事會下一次的會議暫定於二月九a 

項工作的备位同仁定立卽進行安全理事會委 萆期一午後二時三十分舉行。 

託他ff3辦理的工作。 （午後一時二十五分敬會。） 

第 二 百 四 十 三 次 會 議 

一九四八年二月十a星期二午後二時三十分在紐約成功舉行 

主 席 G e n e r a l M c N A U G H T O N ( 加 拿 大 ） 

出 席 者 下 列 各 國 代 表 阿 根 廷 、 利 時 

加拿大、中阈、哥侖比亜、法蘭西、敍利亞 

烏克蘭蘇維埃社會主義共和國蘇維埃H會主 

義共和阈聯盟、英聯王國美利堅合衆國。 

七 ， 臨 時 議 程 

( 文 件 S / A g e n d a 243/Rev 1 ) 

( a ) 一九四八年一月三十日聯合圃巴勒 

斯坦問題委員會主席爲轉遞凝員 

會铕一次提交安全理事會每月工作 

進度報吿害事致安全理事會主席函 

(文件5/663， A/AC21〃）。 

三 印 度 巴 基 斯 坦 問 題 

( a ) —九四八年一月一日印度代表Bfc査 

謨瞜什米爾邦ft勢致安全理事會主 

席函（文件S/628 ) 。 I 

( b ) 一九四八年一月十五日巴S斯坦外 

交部長就査謨嘍什米爾邦淸勢致(M 

耆長函（文件S/646 ) o ' 

( c ) 一九四八年一月二十日巴甚斯坦外 

交部長致安全理事會主席函（文件 

S / 6 5 5 ) 。 3 

八 * 通 過 議 程 

lii稃通jfl< 

1參閱安全理事會正式兜£ï第三年,一九四八年十一月 

份補編英文本第一s九茧—W四頁0 

2同上，第h七至八十七：s» 

3 同 上 ， 第 六 號 , 第 二 次 會 識 0 

九 ， 討 論 巴 勒 ％ 坦 問 題 （ a ) 聯 合 

國 巴 勒 斯 坦 問 題 委 員 會 第 一 

次 提 交 安 * 理 事 會 的 每 月 工 

作 進 良 報 告 書 

主席安全理事會各位理事都知道，聯合 

國巴勒斯坦問題委員會業已依照關於巴勒斯坦 

未來政府問題的大會決邁案一八一（二）乙項 

第一部第十四條的規定，向安全理事會提出第 

一次每月工作進度報吿書。這個報吿害的第十 

四 段 稱 " 本 報吿喾討論委員會在探討階段的 

初 步 工 作 。 " 第 十 三 段 又 說 " 委 員 會 密 切 ^ t 

#有關安全的各項問題，對於爲執行大會的建 

i l 是 否 有 設 置 阈 際 軍 隊 的 需 耍 一 ^ , 尤 其 汴 

倉。這項問題未經第一次按；J提出的本報吿A 

加以計nfe，但將爯向安全理事會提出的特別報 

吿 畲 的 主 題 。 " 

本人一向和巴勒斯坦問題委員會的主席保 

持連格，從他那方面知道委R會a?!爲這個報吿 

書完全是事ir的報導，專爲安全理事會參玫之 

用。現時正由巴勒斯坦問題姿員會編製中的特 

別報吿害將提出,真經安全理事會斟酌決定的各 

項問題，那個報吿不久便可分發備用。我想 

安全理事會一定願,等收到特別報吿舎以後再 

開始討論有關巴勒％坦的問題，以便全體理事 

都 知 道 委 員 會 對 s 項 問 題 有 什 邂 提 o 

所 以 ， 耍 是 沒 有 異 本 人 提 - i s ; 我 們 在 這 

—次會將巴勒嗬坦問題委員會第一次按月提 

出的這個報吿#備案，rtiï;;^姿員會的特別報 

吿#不久卽將分發的事實，1請;1*13：長於A際 

可行的範阇內儘早將特別報吿lîf 一項列入理事 

會的臨時-ft事曰程，但,fft?安全砷事會各理 

事確能在理事會開始ft論以前，有適當機會， 

對 特 別 報 吿 加 以 硏 究 。 

Mr E L - K H O U R I ( 利 亞 ） 本 入 贊 同 

理 事 會 主 脂 的 n ， LEUîîfi在現時鹰,《提出兩 

紀 錄 & 案 。 巴 勒 臺 員 會 旣 伙 已 經 

提出了第一個每/j工作；《tiJl報吿1^， 全 理 4 



會便應該決定該委員會究竟有沒有權提出這種 

報吿書和該委員會的鰣是否合法。本人對這 

—W提出抗議，並顦會指出大會在第一二八次 

M 會 議 所 通 1 5 的 決 議 案 規 定 " 應 設 立 委 員 

會，由五會員國各派代表一人組成之，大會應 

‧ 會 員 國 充 任 委 員 會 之 委 員 阈 。 " 本 人 

着重指出« " 二字。現在讓我ff3來看看太 

會臨時議事規則«"選舉"二宇作何解說。第八 

十二條稱"一切選舉及一切有關任Jfil之決定 

悉以無記名投票法行之,不得探用推選制。" 

拿這一次來說，這五個委員阈不是由人會 

選舉出來的，而是由大會主席推選的。大會主 

席推蔴五個會員國，桔果便作爲當選論。我們 

可以這樣說，大會主席當時推薦了五個會員 

阈，3ê問各方面有沒有異議，結果因爲沒有人 

:55^卽表示異達，便認;^—致同意。但是，本人 

氣g爲議事規則旣然禁止採用推選制，那一次的 

推鹰是完全不正赏的。如果採用椎選方法，大 

會各會員阈便不能够有行動自由，因爲各阈代 

表極難對業經提名的候選人提出異叆，因此仗 

某一個會員國感覺失望。 

議事規則旣然明白指出絕不應採用推選 

制，並規定這一類的決定乂須以無記名投票法 

爲之，而巴勒斯坦問題委員會又不是由大會會 

員國以無IB名投票法選舉產生，安全理事會各 

理事現在自然應該決定該委員會在依法設35^以 

前究竟有沒有權進行工作，提具報吿或探取, 

他措施。 

此外還有一^,也是應該由安全理事會各 

理事在現時加以玫盧的。本人現在宣讀太會在 

第一 二八次全體會il[所通>0的建gft 

" 大 會 

"20d受委統治該地之英聯王阈及聯合國 

其他各會員阈建對於巴勒斯坦將來政府一問 

題，探納3feM行下述政治分立經濟^計劃。" 

大會建 i#各會員阈採納那個計劃。決案 

一八一 （二）裏11有這項建》a。可是，一直到 

現在，各會員阈採納了政治分立計割沒有呢？ 

我們當然不能說大會通過這個計劃就等於各會 

員國採納了這個計劃，因爲投莩贊成；；^决凑案 

者不&建議各會員阈採納政治分力計劃而已。 

請問有那幾個會員國已經採取處理須由各國負 

責執行的#他類似計割的同一步驟，依8?它本 

阈的法定程序，探納了丄個計劃呢？旣^還沒 

有辦到^一步，本人M爲現時=1行這項工作尙 

嫌太早，並認爲現在不是開始進行這項工作的 

適當時機0 

主席本入願曹吿知敍利亞代表，我們一 

定把他方才所發表的薈見列入會議紀錄內。 

Mr G R O M Y K O (蘇維埃》會主義共和 

國聯盟）據本入的了解，主席提議將這個報 

吿害留待收到可望於數H內提出的巴勒斯坦問 

題委H會第二次報吿»後同時審議。這種了解 

是否正確？如果正確，本人贊成於收到巴勒斯 

坦問題委員會第二次報吿害後，再行審lé巴勒 

斯坦問題。 

主席本人和蘇維埃ffl會主義共和國聯盟 

代表的意見完全一致。我們不久便可以收到巴 

勒 斯 坦 問 題 員 會 的 特 別 報 吿 讲 ， 在 那 個 時 

候，我ff3便可以將那個報吿*和第一次按月提 

出的這個報吿害同時提出審lâo 

̶ 〇 • 繼 績 討 論 印 度 巴 基 斯 坦 問 題 

印 度 代 表 Mr N Gopalaswamt Ayyangar 

和巴基斯坦代表Str Mohammed Zafrullah 

Khan级主席ill請,理事會議席。 

主席安全理事會各理事大槪還記撙本人 

在第二四二次會結朿時曾就印度巴基斯坦問 

題發表意見。本人晳時表示，希望在比利時代 

表團首席代表以安全理事會報吿員資格出任斡 

旋之後，印度代表典巴基斯坦代表間的直接談 

判能够艇績進行。安全理事會各理事大槪也可 

以記起，本人曾表示將借重祕耆處的協助，對 

安全理事會的討論紀錄加以撿計，並和報吿員 

合作，？^法將安全理事會各理事所提出的各項 

建設性的建合訂:^一個完備的提案。然後， 

我們再與印度代表和巴基斯坦代表磋F&J,設法 

經由當事雙方的協議^求解決。 

依照上述計劃，報吿員和本人,在二月六 

日星期五下午會商，合擬提案。這些提案載在 

S*書處咋天下午所分發的文件一〔文件S/667] 

內。報吿員和本人在當天下午六時與印度和巴 

甚斯坦代表圑的圑長和一部分同人在比利時代 

表圑辦事處會談，並向他們提出文件一所載的 

提案。我們當時;iêiS明，起草提案時已經注意 

到以下一郑如果當事雙方同窨接受其中所載 

的 各 項 原 則 ， 安 全 事 會 祇 項 將 雙 方 的 協 紀 

錄在案。反3來說，如果當事雙方不表同存， 

3 個 提 桊 仗 安 全 理 事 會 有 表 i ^ , 見 和 建 當 事 

雙方接g,中所&各項K'則的機會，因此，第 

四段有兩種不同的案文。 



在後來進行ft論w時候，印度代表曾說在 

若干方面，這些提案與印度代表阒向安全理事 

會提出的意見和建議3ê不一致，因此他不得不 

向印度政府請示。印度代表耱而特別提到印度 

代表圑提出^討論甚礎的提案，他說這些提案 

載有一個具體的計割，印度和巴基斯坦代表圑 

之間的困難大部分在於實行的方法，而不在於 

原則的決定，所以他認爲不如就具體項目進行 

討論，這是他個人的f見，最後仍以印度政府 

的會見作準。 

報吿員和本人指出，安全珲事會前曾委託 

我 們 將 安 全 理 事 會 各 事 所 提 各 項 則 合 訂 爲 

一 領 ， 以 « 各 項 具 體 提 案 進 行 W 論 ， 現 

時向當事雙方提出的草案的結果。經交換苷 

見以後，得悉印度代表仍須向印度政;ff請示關 

於這些提案的薈見。 

本人現請安全理事會注意一九四八年二月 

八日星期日傍晚本人從印度代表圑首席代表方 

面所接獲的公函。這封信載在文件二 〔文件S/ 

668 〕内。印度代表表示希望安全理事會玫盧 

印度政府所提出的暫緩審41該案的請求，本人 

在就這一 與報吿員以及印度和巴基斯坦代表 

團的首席代表通電話磋商後，商妥將有關文件 

分發與安全理事會各理事，決定在現在舉行 

的這一次會議討論週末事脬的發展，特別注# 

安 M 事 會 當 前 的 # ^ 文 件 。 

本人答稷印度代表圑首席代表來件的公面 

開列各方商妥的辦法。這封信載在業已分發的 

文件三〔文件S/668〕內。 

本人現在頼意請安全理事會各理事就安全 

理事會對這個案件所應繼縝棵取的步驟發表意 

見，阆時注意卬度政府所提出的暫餒審I*本案 

的請求所引起的新因#。 

本 人 現 時 , 吿 員 比 利 時 代 表 發 言 o 

Mr V A N L A N G E N H O V E (比利時） 

本人祇能够說，主席方才所報吿的我們依照安 

全理事會上次會議所作決定與印度和巴甚斯坦 

代表進行磋商的經過是完全正確的。本人阆, 

鄉 的 意 見 , 3 É 認 爲 理 事 會 各 理 事 現 在 應 誠 

示 我 們 對 各 方 面 所 提 出 意 見 的 解 釋 是 否 正 

確，我們是否E綞將各方的意見調妥折衷，^ 

去這幾天的事瑭演锼是否仗我們有另加修訂的 

必耍。 

M r A R C E ( 阿 根 廷 ） 本 人 相 信 正 像 理 

事 會 的 M 理 事 一 様,主席已經收到了本人咋 

天 所 收 到 的 那 - ^ 文 件 。 

本人不得不承齙在開始的時候本人覺得有 

點 奇 怪 ， 同 時 本 人 靱 爲 爲 安 ^ 事 會 本 身 的 利 

翁計，任何途徑如不足以促成與憲章設立理事 

會 W 精 神 相 符 合 的 那 一 類 實 , 贿 法 ， 各 方 

面絕不應利用理事會的權力爲其根據。 

可是，我們當前的問題可以分爲兩方面來 

m — 是 主 席 和 比 利 時 代 表 ^ 的 文 件 或 決 議 

草案。關於這一點，本人顧曹說這份文件綜鸛 

理 事 會 所 表 示 的 各 項 意 見 。 從 這 一ms論 , 逭 

份文件是本人完全贊间的。理事會俟後如果耍 

對我ff3現時審議的問題進行討論，可以這個文 

件爲基礎。 

第二個問題是印度代表團替印度政府提出 

的暫餒審議的請求。本人餺爲這也是一項極端 

重 耍 的 問 題 。 新 德 里 政 府 在 我 們 方 才 到 的 

電報中，以本人方才所述文件載有典印度代表 

圑意見不符的提案爲理由，嘱咐印度代表請求 

理事會暫緩審議這項問題，以便印度代表囘返 

新德里與印度政府磋商，並討論俟後所鹰採取 

的步驟。 

顯然的，印度代表有權囘新德里舉行乂 

耍的會商，以現時的淸形來說，印度代表旣然 

奉政府之召，他還有囘阈磋商的責任。伹在另 

—方面，安全理事會也有權將這項問題保留於 

議程內，以保證W論縱然中斷，也不過屬於臨 

時性質，這也是絕無疑問的。關於這一點，我 

們最好能够知道展期到什楚時候才審議這個案 

件。本人顔音促請理事會注窖印度代表所收到 

電 報 裏 面 的 以 下 這 句 話 印 度 政 府 顔 " 典 閣 下 

和代表圑同人磋商ft論"。這句話似乎含有印 

度代表圑全體囘返新德里的窨思。如果展期頗 

久，也許異的會造成影响安全珲事會權力的困 

難淸勢。 

本人希望齄有"Ha印度代表圑留在這裹， 

萬一這項問題或各方提交安全理事會處理的共 

他許多問題提付討論時，不致沒有人接頭。至 

於這個代表團組成如何當然由印度政府斟酌。 

ife?括來說，本人顔意首先對主席與比利時 

代表所採取的措施和合擬M決議草案，表示贊 

同。本人更顕宥說明，據本人的意見，如這項 

問題展期審議，我們、須大約知道展期多少時 

候，而且我們^須獲有保證，確實知道印度代 

表圑一定留下若干人員，幾在理事會認爲應 

該艇績討論這項問題時，不致無人接頭。 

Mr L O P E Z ( 哥 比 g g ) 本 人 在 未 就 

現 時 審 的 問 題 凝 表 音 見 以 前 ， 顚 , 先 提 出 兩 

項Ri]題。 



第一，主席能不能够吿訴我們，根據一九 

四八年一月二十日第二三〇次會議所通過決議 

案〔文件S/654 ：i的規定，安全理事會印度問 

題委員會是否已經成立，如果尙未成立，丼故 

安在？ 

第二，哥侖比as代表圃如果希望將它在二 

月五曰第二四一次會議提出的備忘錄作爲正式 

決議草案提請安全理事會審議，是否祇須請求 

安 M 事 會 將 該 備 錢 視 爲 一 個 決 議 草 案 ， 抑 

或必須再將該備忘錄分發，並加標題"哥侖比 

亜代表圑所提出的决議草案"？ 

主 席 哥 侖 比 亜 代 表 向 本 人 提 出 兩 個 問 

題。他在第一個問題裏面，問本人對於安全理 

事 會 於 一 月 二 十H第 二 三 0 次 會 議 通 過 決 議 

〔文件S/654 -y規定設立的安M事會印度問 

題委員會的委員的任命有沒有任何淸報。他願 

意知道該委員會的委員是否業經派定。 

任命委員的程序規定須通知祕書長或安 

^事會主席。威書長和本人都未收到任何通 

知。 

哥侖比亜代表所提出的第二個問題是能不 

能够將他在安^事會第二四一次會議所分發 

並經他在該次會議發言時加以計論W那個傭 

錄視爲向安全理事會提出的決議草案。本人的 

，是如果哥侖比亜代表顦意將那個備忘錄作 

爲決議草案，他祇須耍對這一％加以聲明。 

M r PARODI ( 法 蘭 西 ） 承 主 席 和 報 吿 

員努力調和各方向理事會所提出的意昆，以便 

利理事會審議當前這項爭端，阿根廷代表方才 

已經向他們致謝，本人也願曹表示謝意。現在， 

和解委員會最低限度在原則已吿成立，這種 

工作可説已經產生了效果，促成了若干決定。 

本人認爲我們須顧到印度代表圑所提出 

的展期審議的諝求。我們目前的工作是調和各 

方的意見3è謀求和解。這就是說，我們乂須有 

充分的耐心，讓兩當事國的代表團有時間來研 

究所提出的提案，並使他們能够確確赏實地表 

達他們本阈政府的意見。 

在這種淸形之下，本人認爲我們應該接受 

印 度 代 表 圑 的 請 求 ， 讓 該 代 表 圑 有 需 的 時 

間，向印度政府請示。 

關於這一咪，本人也同實阿根廷代表方才 

所截表的意見。我們也許應該請印度代表圑留 

一位代表在成功湖，萬一我們不樽不在短期内 

恢復就這項問題進行辯論時，我們也可以和印 

度政府的正式代表接頭。 

本人深信印度代表圑一定會玫慮這項請 

求。在這個條件之下，我們便可以安心接納印 

度代表所提出的請求。 

Mr E L - K H O U R I (敍利亞）理事會主席 

和前任主席Mr Van Langenhove與當事雙方進 

行會商，設法谋求對所提出的各难達成協議， 

本人認爲他們已經依呷各方在上次會議就這項 

問題所提出的窨見履行任務。本人認爲主席所 

擬的這個決議草案C文件S/667 〕當然是値得 

我們玫盧的。這個決議草案和安全理事會备理 

事在以前各次會議所發表的意見完全一致。因 

爲這項理由，本人認;^這個決議草案如果提行 

計論，一定得到安M事會各理事的贊助，這 

個決議草案載有我們和許多其他代表在以前各 

次會議所提出的各《ïî、各項意見和各種限制。 

關於印度所提出的展期審以便印度代表 

圑徵求本國政府意見的請求，本人認爲m都有 

權向丼本國政府請亍，並等候其本國政府的肯 

定答覆。這是很自然的。但拿目前這個問題來 

說，各方面在上次會¦«曾經極力3£調這項問題 

如何迫切。印度和巴甚斯坦兩方面都催促我們 

加緊工作，儘早31求解決。 

本人願意知道當地的淸勢是否已經有極大 

的改變，仗這項問題已經失去了它的切性， 

而且展期審議不會影响喀什米爾和其他各邦 

W和平及安全，以致我ff3不難接受展期審議的 

請求。在安全理事會受理一項關國際和平及 

安全的問題以後，展期審;1問題便和三方面發 

生關係̶̶當事雙方和安全理事會。我們還未 

聽到巴基斯坦代表對於展期審41問題的會見。 

他究竟認爲展期審議會影响當地的和平If勢， 

會醸成較以前更厳重的事件，會使淸勢更a化 

呢，抑或有助於和解呢？我們應該知道這一 

點。1^此以外，印度代表團的來信3fe沒有提到 

展期審對當地淸勢的影响，雖然該代表團當 

初說a展期審遴勢將使當地的淸勢惡化。我們 

現在可不知道是否還有這種It形。我們極樂於 

知道當地的淸勢是否已趨和緩，是否已無¥化 

之虞，大可以接納展期審議的請求。本人認爲 

這幾點是我ff!l所應该知道的，而且我們應該聽 

取當事雙方對以下一點的曹見他們認爲他們 

以前所强調的=^切{^，現在有了什麼锓化？ 

Mr N O E L B A K E R ( 英 聯 王 國 ） 主 席 

和報吿員比利時代表曾經向安全理事會提出一 

個問題他ff3在所分發的決叆草案裏面，是否 

已經將安全理事1 



方法的一般意見^全表達出來。事實上，這是 

他們向我們提出的第一個問題。 

阿根廷代表，敍利亞代表和法蘭西代表 

•̃"如果我沒有聽錯他的話̶̶已經對這個問 

題提出正面的答覆。他ff3認爲這個決議案的確 

歸納了各方面在理事會 辯論中所發表的意見， 

他們認爲我們現時龐該向主席和報吿員表示謝 

意,並對他ff!l所完成的工作表亍欽佩，他們認 

爲̶̶我在這裏引用阿根廷代表的一句話̃" 

我們應S將這個決議案繭;^將來一切討論的有 

效基礎。 

在上次會¦«以後，本人曾經花費了許多時 

間，將我們開始審議這項問題以來的全部速記 

«£it看了一遍。本人特別對安全理事會各理事 

所提出來的各項具體提案，包括哥侖比亜代表 

所提出的備苷錄在內，加以愼寓的研究。 

本人現在已經得到了如下的結論主席的 

報吿固然祇是一個槪括的綱領，但它將安全理 

事會的奮見——卽我們應;爲難於解決的危險 

而極端重耍的喀什米爾問題^求解決——忠實 

地歸納爲若干項總則。關於這個報吿祇是一個 

槪括的綱領這句話，本人也許可以引用*席所 

提出的文件裏面的B種案文（a ) 分 段 " 暴 力 及 

戰鬥行爲乂須終止"等字來說明本人的曹B。 

在這一項之下，印度代表曾經請求——本 

人說過不止一次，本人認爲這種請求是有理由 

的——理事會採取決定，規定如果狻致解^ 

法，巴基斯坦須採取强有力的行動，設法促 

成戰事的終Jh， 維持秩序及和平。巴甚斯坦 

須在多方面全力合作。 

但以上這幾個字顯然g?耍有許許多多補 

充。因此，本人認爲如果理事會對這個問題的 

辯論乂須暫時中斷，主席和報吿員大可以利用 

JE個機會，對所擬的綱領加以硏究，看看能否 

擬訂更完備的計劃，他們如果願畲，更可以和 

其他方面磋商——但本人相信他們一定能够擔 

任這項工作。這種辦法不致有任何不當影響, 

也不致影響到印度代表阒現時對於各項,則所 

感覺的種種困難。伹印度代表圑在不久之後請 

示歸來，也許能够向我們指出在某幾方面須加 

修改，在某幾方面可表同窨，在某幾方面可依 

循大致相阆的基礎進行。倘若如此，那繫，我 

們耍是有更詳盡的計劃，也許便有極大的進 

展。 

所以，本人希萝主席和報吿員能够利用這 

段時間來進行上述工作。本人認爲他們如果能 

够辦妥這項工作，對於各方面都有利而無害。 

本人說這句話的時候有極大的信心，因爲我阈 

政府堅決認爲眞ÎÉ解決這項問題的最好的辦法 

是 本 人 以 前 所 說3的 由 我 們 在 安 全 理 事 會 擬 

就一個計割，規定由本人希望不久卽能成立 

的那個委員會在抵達印度大隆以後切實執行這 

項決定。本人所說的眞正的解决辦法並不是指 

暫時停戰而言，而是說在印度大陸的政治中， 

根本消除了這項問題，使印度和巴基斯坦永 

遠不再爲嗥什米爾問題發生爭執，不伹如此, 

在印度和巴甚斯坦之間)t立絕對的信任和合 

作。 

本人曾一再計論到時間問題，這是一項不 

ft好的工作。但敍利亜代表會提請安全理事會 

注窨理事會最近還聽說當地淸勢危險，且隨 

時有遛化之虞。本人認爲敍利亜代表是很對 

的。印度代表曾經請我們注意據他說已往確曾 

發生的嚴重侵襲事件。我們從報紙方面得到戰 

事激?y傷亡慘重的消,§——如果雙方的報導和 

M都是確實可靠的話。理事會對這項問題的 

審議已經時有間斷。本人希望這次展期不過是 

短期性的。本人同啻若干代表所表示的啻見， 

也認爯不論印度代表團遣派誰囘國——本人深 

信印度代表圑的首席代表一定非去不可——這 

裹仍然應該有一個印度代表圑，萬一事態有餒 

重的演變，我們仍可以和負責方面接洽。 

Mr G O P A L A S W A M I A Y Y A N G A R ( 印 

度）由於本人個人的理由，同時也由於印度 

政府的令，本人不得不請求展期審議査謨咯 

什米爾問題，本人願向安全理事會表示歉曹。 

本人願首先聲明，印度方面現在絕不是撤囘這 

項問題，不耍安全理事會審議。審讒工作現時 

已經達到了某一個階^，安全理事會的會見已 

經逐漸造成了某種趨勢，我ff3認爲有若干問題 

^^-,先由印度政府和本人2¥加1寸論，然後我們 

才能決定tbi種趨勢採取何種最後態度。 

本人在仔細玫慮以後，才用"趨勢"這兩 

個宇的。本人願會說，在二月六日傍晚主席所 

發給我們的決議草案中，他和報吿員已經盡了 

力量，將安全理事會各理事發a時所表達的會 

見趨勢用文字表現出來。可是，還有一兩項問 

題，本人顔意促請各方面加以注意，以免任何 

人得到錯3^印象，認;g這些趨勢就是安全理事 

會全體理事的意見，或認;^那個決議草案所載 

各难就是曾在辯論期間發言的各理事的最後會 

見。 

在安全理事會和其他機構中，本人會一再 

狻得保證，謂提出來審議的任何問題絕無未審 



先斷之虞。因;^這個理由，所以本人審愼地說 

這個決草案不過表;à各方面至今所St表的意 

見的趨勢。在這個時候，本人認爲我們必須决 

定我們對這些趨勢的曹見，從所有各方面根 

據丼所能產生的桔果對這個決議案加以研究。 

但在未採取決定以前，印度代表圑餺爲i:須先 

典 印 度 政 府 細 討 論 這 個 問 題 。 

n了說明本人確實是在充分玫盧各方面在 

這裏所發表的眘見以後方始躊躇許久極不得已 

而探取這項決定，本人顔意諝理事會注意以下 

三 四 ^ 。 

有人説本人始終堅持這是一項緊急迫切的 

問 題 ， 乂 立 卽 ^ 求 解 « 法 ， 因 此 問 起 現 在 

爲什癣又耍請求展期審議呢？本人不得不吿訴 

安全理事會，所W如此的理由是本人認爲各方 

面在安全理事會所發表意見的趨勢尙未能充分 

體會解決這項問題的緊急典A切需耍，由於這 

種趨勢，理事會轉而審叆縱非與主耍問題無關 

至少亦可在相當期間內暫時不if考慮的各項問 

題。因爲這種事賓，本人得到了如下桔論對 

於分發給我們的那一類決案所處理的無須急 

急解決的問題，我們應該在透徹明瞭典這項問 

題的解决有關的一切因素W後再利用窣餘的時 

間來加以審議。 

本人曾再三請求立卽採取行動終Jh嘍什米 

爾的ilïfe事。英聯王國代表及其他一兩位代表亦 

發言贊助。本人所不滿意的一點̶̶如果英聯 

王國代表肯IP我直言一是他雖然體會到停止 

戰爭的緊急典:Ê切需耍，伹在玫盧採取具體措 

施的時候，他又集中全力，注會各項不急之 

務，在未阆意我們的請求，促請巴基斯坦立 

採取措施斷絕入犯襲擊隊現時從巴基斯坦領土 

所得到的援助以前，先耍我們對那些事加以玫 

慮 求 解 決 辦 法 。 

不錯，如果我們能够一勞永逸地解決了永 

久性的問題，成爲朋友，互相提携，戰事一定 

可W馬上停止。但是，在未解決整個問題以 

前，在未開始互相提携以前，我們至少應該放 

下武器，停止互相殘殺。本人方才用"互相" 

^兩個字，我們認爲入犯袈擊隊和瞜什米爾的 

叛黨是由巴甚斯坦支助的。如果這一點還須耍 

就地調査證»的話，本人敢說我們已經有充分 

資料，足可證明襲擊隊和叛黨的確從巴甚斯坦 

頜土獲得任何巴基斯坦政府處在友邦地位鹰該 

設法禁止的援助及鼓勵——前幾天本人曾經設 

本人請求斷絕此種協助。我們所提出的這 

項主耍問題，我ff3在一月一日向理事會所提出 

的這項問題，現在已經被許多其他問題淹沒 

了。在這些問題中，許許多多是與原來提出的 

問題麵關的，丼餘一部分是可以等到停戰以 

後，等到我們有餘時間來審議須仔細研究的 

問題的時候，方始提付赛議的。 

這就是我們不滿意之處。本人鼷;^安全》 

事會的多數意見現時旣有這種趨勢，耍安全理 

事會立卽向巴甚斯坦發出斷絕援助的命令是辦 

不到的。這種援助是什麼呢？我們Tamil話有 

這 樣 一 句 成 語 " — 碗 飯 蓋 不 住 一 個 南 瓜 " 。 

南瓜不是一碗舨所能遮蓋的，往往在人意料不 

到的時候在各處露出原形。 

這就是現時所發生的情形。每天在嗨什米 

爾和巴甚斯坦交界的若干不同地黏都可以看到 

現時所提供的援助。根據印度國防部的公報， 

上星期五還有襲擊隊及叛黨一萬四千餘人向 

Naoshera 一地的印度軍險進攻。熱誡當地If形 

者，沒有人能够想像得到如此衆多的軍隊怎樣 

能够集合一處，怎様能够配備武裝，在Nao 

8hera印度駐紮地向一支現代化的印度軍隊進 

攻。這種淸形是不言自喩的。在交通棣上每曰 

繊 生 侵 襲 事 件 。 

雖然如此，本人覺得仍無法使安全理事會 

相信應該採取的第一步措施確爲斷絕入犯襲擊 

隊所得的援助。現時已經發生了違背阈際義務 

的行爲，然而，這一個國際機構蓖不肯發出任 

何入都認爲應該發出的命令。 

淸勢使本人得到以上這種桔論，在這種淸 

形之下，我們能够在安全理事會計論的祇有永 

久IÉ的問題。關於這些問題，各方面曾經提出 

種種提議。據我ff3現時所知，這些提案都是印 

度代表團和印度政府IBI法接受的。 

本人現在約畧說說這些基本要點。舉例來 

說，在這種意見趨向中所提出的一點是現在執 

政 的 行 政 営 局 須 改 由 外 來 的 中 立 當 局 來 代 

替。本人不顦在現時對這一點加以駁辯。本人 

現在不指出印度方面目前無法接受的各點。 

我們不顔同畲在現時或在Sheikh Mohammad 

Abdu l l ah 就 任 總 理 將 現 有 行 政 當 局 改 組 爲 

部長會議以後，由其他當局來代替現有的臨時 

政府。在未根據阈民大會的決定成立國民政 

府——印度所提出的計割有此規定——以前1 

臨時政府須耱績存在。我們的主3fe是全民表 

決龐該在阈民政府主持之F舉行。這是一m。 



若干理事發言時所提出的第二黏是印度軍 

隊在戰爭停止以mis該立卽徹退。這是我們在 

現時不顔接受的一难。爲什凝呢？本人現在提 

出以前在這方面所後生的兩三件事赏，也許安 

^事會各理事便能够明瞭我 f f3的立場。 

美利堅合衆阈爲什楚不立卽將它的軍隊徹 

離朝鮮呢？因爲美阈知道——據美阈自稱—— 

如果美軍徹退，朝鮮勢將陷於混亂的無政府狀 

態。這也就是我ff3所以在戰爭停止以後還不能 

將印度軍隊徹退的原因。此外還有一項理由， 

—項使印度的主張較美利堅合衆阈在朝鮮M主 

張更爲有力的理由。瞜什米爾現在是印度領土 

的一部分。什米爾的阈防由印度負責，印度 

絕不能摟棄阈防責任，將它的軍睐撤離印度領 

土的邊！：。 

再 拿 巴 勒 斯 , 做 實 例 。 巴 勒 斯 坦 現 由 英 

軍駐防，委任統治制度一直至本年五月閬方始 

終止。以前有人提議聯合阈巴勒斯坦問題委員 

會臁»往該地，寡集民兵，以便在英箪撤退 

時負責接管，此議爲人所反對。爲什蘩呢？據 

本人的意見，原因是英聯王阈鄹爲它旣然還是 

受委統治阈，在未卸除此種地位以前，絕不應 

讓其他方面分去保衞巴勒斯坦的權利和責任。 

咪什米爾旣然是印度頜土的一部分,印度 

齬爲它應該負镥保衞嘍什米爾的責任，鼸爲在 

，行全民表決以前，在全民表決結果表明反 

對加入印度以前，印度軍隊應該騸績驻守該 

m，這種主張難道不對嗎？如果全民表決表明 

反對加入印度，印度箪隊自然完全撖退。這是 

本人顕意說明的一點。近來更有人提議，爲了 

在戰事終止以後維持査謨喀什米爾邦的法律和 

^起見，甚至爲協助將襲擊隊軀逐出査謨喀 

什米爾領土起見，印度和巴基斯坦應雙方會 

師，棵取聯合行動——這是已經列入本決議草 

案的一嘴。該決議草案鄭重建議印度應邀請巴 

基斯坦派兵入嘍什米爾典印度軍隊協力維持法 

律 及 辦 。 

嘍什米爾的，因爲有SI擊隊利用巴基斯坦及巴 

甚斯坦軍事人員的協助從外部源源而來，企圖 

消滅他們的國家,所以卩1]度應«往赴援。現 

在竟鄭重地向我們提議，耍我們邀請巴甚斯坦 

軍隊開入査謨嗜什米爾邦，以維持法律及秩 

序。耍我們在現階段採取這種措施究竟合理 

i該有經由全 

民表決決定加入印度或加入巴甚斯坦的自由0 

如果全民表决結果贊成加入巴基斯坦，mm， 

巴甚斯坦箪隊用不着邀請，便可以開入査謨嗨 

什米爾，我們自然退出。我們;^什耍在現階 

人？ 

謨喀什米爾邦？ 

關於全民表决問題，我們的立場已經在以 

前某一次向安繊事會各理事說得淸淸楚楚。 

我們阆意舉行全民表決的辦法，我們同意在阈 

主 持 之 下 舉 行 M 謂 國 際 主 持 應 僅 W 由 安 

全理事會就全民表決的籌備及舉行事宜向嚓什 

米爾政府提供意見及指導以及由安全理事會派 

員監督全民表決的進行爲限。我們目前不願超 

目前這個決議草案所提出的辦法是全民表 

決"應在安全理事會權力及S :督之下舉行"。 

本人不得不詳細說明我ff3何以不能够接受"權 

力"這兩個字。我們阆意探用"觀察"甚至"監 

督 " 這 兩 個 字 ， 如 果 其 中 並 在 査 謨 喀 什 米 爾 

邦内行使行政權力的意義。以上各难就是我們 

餽;^理事會所發表的意見趨向與我們的主張未 

盡相同的基本耍點。 

我們如果耍艇績討論這項問題，本代表圑 

赏不得不囘國典印度政府詳作ft論，藉以決定 

我們對這項問題鹰探何種薛度0 

有的理事在;^後所發表的意見中，曾經表 

示這一項目應雠鎮保留於安全理事會議程之 

內。禮是不成問題的。我fre所請求的不^是展 

期W論。如果一定耍本人說明我們大槪需耍多 

少時間，才能囘來艇績討論，假如安全理事會 

各理事顧意接受的話，本人提議延期至三月十 

五曰至二十日之間。 

有人說也許不整個代表團全體囘國，並 

認爲應該請一部分人員留下來，以便應付在這 

個期間內突然《生的有關査謨喀什米爾的緊急 

問題0在這一項目仍然列在議程的期間，印度 

確有設法使有關任何緊急It勢的仟何問題皆能 

由有全權替印度發言的代表加以答稷的義務。 

如果安全理事會舉行會議，以W論此種緊警淸 

勢，印度當然會設法遣派適當代表參加。 

印度在聯合國會所派有常任代表。我們將 

授與充分樺力，俾此種淸勢發生時他有替印度 

發言的全權。印度代表圑現任人員應否留下一 

部分，抑或應另派人員代表印度參加此種會議 



的問題，是應由本國政府負責解決的內部問 

題——本人希望安全理事會同意這一點。萬一 

幾生這種緊急情勢，我們將盡力所能及，設法 

使安^事會關於査謨喀什米爾問題的工作不 

致因此受到妨碍。 

此外還有人提到一九四八年一月二十曰第 

二三o次會議〔文件S/654 }決定設立的委員 

會的委員阈任命問題。安全理事會主席昨天在 

電話裏面也和本人談到這個問題。如果本人沒 

有IB錯，本人當時吿訴他說，本人願意在安全 

理事會今天的會議中向他提出名單。本人現在 

極願倉照辦。事赏上這份名單照例應該送交祕 

書長。我這裏有由本人簽字的給)!《書長的信一 

封和準備送交安，事會主席的抄本一件—— 

本人現在將它交出。本人在電話裏面曾和主席 

諛過,我ff3希望巴甚斯坦代表圑也在今天提出 

名單。 

本人現在頼曹簡略地對英聯王阈代表所提 

出 的 — 兩 喷 眘 見 加 以 討 論 。 王 阖 代 表 提 到 

決 議 草 案 C 文 件 S / 6 6 7 〕 A項第四欵（a)段 

"暴力及戰鬥行動乂須終止"的規定。本人對 

於主席及報吿員固極表#^，但認爲我們實不 

就這一顒通過措:如此籠統的决議案。我們 

並沒有通過這種決議案的需耍。 

我 f f3在這裏所耍 f t論的是^樣可以終止 

這種戰鬥和暴力行動？關於這一點，這個決議 

案 裏 面 的 唯 一 指 示 是 雙 方 政 府 旣 願 " 在 安 

全理事會主持下進行談判以SSE求解,法，故 

同意彼此合作，並典理事會合作，以釐訂" 

——這是說將來再釐訂——"具體提案，並爲 

此目檫赏行下列原則 " 。 

在主席將這個決議草案交給本人的時候， 

本人向他陳說的一點是我們差不多已經费了一 

個 月 來 f t論 一 般 原 則o我 們 現 在 鹰 該 開 始W 

論事實，應^審>«具體提案，應該在以後這四 

五天中努力不懈擬訂所應採取的具體行劻。這 

樣,時間才不白费。可是，如果我ff3現在繼績 

W論這種一般原則，在安全理事會內加以通 

過，以後再開始審議具體措施——丼中也牽涉 

及各方意見不同之i%——本人表示在化了這一 

個月的功夫之後，我們恐不免再耍花費一兩個 

月，才能够得到具正値得實施的决定。這就是 

本人的主耍反對理由。 

關於英聯王阈代表所提到的另外一點，就 

是在終Ifc暴力及戰鬥行動這一方面,印度亦始 

終 主 張 並 曾 明 白 表 示 在 猩 致 解 法 以 後 ， a 

甚斯坦龐採取措施，以終止戰事。本人典英聯 

王國代表會見不同的一％是必須立卽採取終 

止戰爭的措施，至於不急於解決的問題，貝IJ 

儘 可 留 俟 以 後 再 行 處 理 。 本 人 從 未 同 , 須 等 

到我們已處理所有問題——包括永久ft的問題 

在內——之後，巴基斯坦方須採取行動。本人 

最初發表實見時曾經說》5，這種辦法有前後倒 

置之嫌。 

顯然的，本人在這裏辆法狻致任何結果， 

以終止每曰發生W戰事。本人祇能够和安全理 

事會W論_2須經過長久時間始能解決，而且在 

戰事停止好幾個月以後方始具正開始的各項問 

題。 

對於這些不if急於解決的問題，如能展期 

審議，藉以譏求當事雙方所認爲最滿意的解決 

辦法，不但一點沒有‧，而且實際上有種種 

好處。這就是本人請求展期審議的理由。 

蔣廷黻先生（中圆）中國代表圑認;^印 

度代表圑所提出的暫時停止討論印度巴甚斯坦 

問題的請求是合理的。印度代表圑首席代表旣 

然已經肯定吿訴我們，萬一因爲有緊急淸勢發 

生，安M事會認爲必須櫞績進行 f t論，印度 

政府定將遣派代表參加，因此,中阈代表圑更 

樂於贊助上述請求。 

可是，印度代表請求展期如此之久，本人 

不無詫異。本人個人原以爲現代運鍮交通旣然 

如此方便，兩三個虽期定足可完成印度代表的 

目的。本人仍然希望如果嚓什米爾問題有任何 

厳重的發展，印度代表圑全部人員能够在Mr 

Ayyangar所指定的時間以前囘來開會。 

営然，印度巴基斯坦問題仍然保留在安全 

理事會議程之內。根據我ff3這裏的議事規則， 

安M事會任何理事都可以請求主席將這個項 

目列入営日的議稃。印度代表圑所提出的展期 

審議的請求並未改變理事會的議事規則。這是 

本人對展期審議本問題的啻見。 

本人現在願意就主席和報吿員在二月六日 

傍晚向印度和巴基斯坦代表圑所提出的草案 

〔文件S/667 〕簡略說幾句話。本人餺爲不玄 

封整個文件加以討論。爲使各方不致有任何31 

會起見,本人顔意肯定聲明中國代表團並不擬 

請求或建議以成立臨時政府爲舉行全民表決的 

條件之一。本人在第二四一次會議曾經說;5 ， 

這項建Pi勢將使印度政府在憲法方面遭jfi極大 

困難。 



據本人的了解，査瞜a»什米爾邦在現時爲 

聯邦制度裏面的一個單位。根據條文規定和已 

往慣例，印度憲法規定了聯邦政府權力的界 

限。本人懐疑新德里的中央政府是否有權命令 

改組聯弗制度内的任何一邦的政府。 

本人不顦安全理事會通過一項非難某一個 

第三/%， 

建 議 是 不 、 耍 的 。 臨 時 政 府 實 就 是 一 個 新 

政府，一個政府有許多部門，其中一部分—— 

本人敢說其中一大部分一典全民表決毫無關 

係。我們所關切的是全民表決的公正。我ff3應 

盡力所能及，設法保證全民表决的具正自由及 

公正0 

因爲這項理由，對於直接有關全民表決的 

條件，我們可以用極有力的措詞提出建議，事 

實上，這個決議草案就是這樣。伹我們並沒有 

任何理由，僅因爲我ff3對全民表決深表關切， 

而耍求在嚓什米爾邦內重新另設敎育部和衞生 

部。本人齬爲就這項問題而論，我們提議採用 

的實現理想目標的方法不宜太不經湃。所以， 

本人想正式明白聲明中阈代表圑希望各方不堅 

持成立臨時政府的實見。不錯,本人上次曾經 

說過，理事會主席可以對這項辦法的可能性加 

以硏究。但這是說如果営事雙方皆顦會接受的 

話。可是，本人認爲我們應3集中注意典全民 

表決有關的各政府部門，共他 f部門不必過 

問。 

本人並在這個決議草案褢面讀到關於軍隊 

的一項規定。這項規定——第四段（h ) — 亦 

在本人意料之外。據本人的意見，我們的一切 

這裹的工作頗表失望。不論印度代表有什麥理 

由，本人顆婧他注意以下事實安全理事會建 

議務應保存全民表決的自由及公正，這是很正 

當的。本人靱爲理事會各理事之竭力M這一 

點，並無任何成見，而共所以贊成上項主張， 

完全是出於他們對當地人民顧利的深切關注。 

全民表決本身就是公正的。印度政府曾經 

宣布採用並接受這項措施。我們3Ê未强迪印度 

政 府 採 取 任 何 步 驟 。 如 果 同 全 民 表 決 ， 

全民表決赏然非自由而公正不可。不伹如此， 

據本人的意見，公布3ê制訂舉行自由公正全民 

表決的計割是安定囘敎人民及部落人民人,。的 

最有效的方法。本人想不到有任何其他方法， 

足使從事反叛W人民相信大可不必訴諸武力， 

且爲他們本身的利益計，應儘早終J I"暴力行 

爲，因爲他們將有决定自己前途的公平機會。 

所 以 , 本 人 不 得 不 承 認 本 人 對 Mr Gopa 

laswaml Ayyangar聲明中的那一部分頗覺失 

望。本人希望他乘囘印之便，向印度政府確切 

說明安全理事會何以希望在査謨喀什米爾舉行 

具正自由而公正的全民表决。 

主 席 在 未 邀 請 F — 位 發 ^ 人 發 表 意 見 以 

前，本人顔會向安全理事會宣讀安全理事會印 

度代表團首席代表Mr Gopalaswami Ayyan 

g a r 送 交 本 人 的 致 祕 書 長 的 公 函 〔 文 件 S / 

669 〕。這封信的H期是一九四八年二月十日， 

原文如下 

"本人奉命將印度總理的下開電文轉達閣 

下 

"本人豳依照一九四八年一月二十日安全 

理事會所通過决議案A段的規定，通知閣下印 

度 業 已 決 定 推 薦 捷 克 斯 , 克 爲 調 査 委 員 會 的 

委員圃。 

印度軍隊是否有權開入査 謨嗒什米爾一點表示 

懷 疑 。 本 人 顧 意 說 得 更 具 體 更 透 徹 " ^ 我 們 

度政府爲盧理這項問題至今所採取的任何措施 

是否正営，是否有憲法或法律爲根據，表示廣 

疑。本人對主席和報吿員向兩當事阈代表圑所 

提出的提案，意見不外如此。 

主席在印度代表發言之後邀本人發表啻 

見，完全是偶然的事。本人深信主席絕不是認 

î5本人想對印度代表所發表的極厳肅而重耍的 

聲明提出答覆。可是，本人顦利用這個機會向 

印度代表團說明以下一點。印度代表對我們在 

" ' (簽字）JAWAHARLAL NEHRU ，" 

Mr A U S T I N ( 美 利 堅 合 衆 國 ） 安 全 理 

事會現在仍繼績努力，設法W談判方式3iS求解 

決，故尙未達到探取憲章第三十七條所說措施 

的時候。 

當然,我ff3仍然希望不由我ff3來斷定當 

事雙方已無法對解決辦法獲致協議。我們仍然 

相信當事兩力終能從兩種可能的結果中得到一 

項解決辦法。 

第一種結果比較良好，這就是由當事雙方 

7将它們所同意的解決條件K接提交安全理事 



會。但這並不是它ff3所能得到的唯一解決辦 

法。它ff!l如果舞法對任何解決條件獲致協議， 

還 可 以 決 定 於 安 ^ 事 會 通 過 有 關 解 決 計 劃 的 

決議集時，對理事會主席和報吿員所提出的各 

項建議採取某種態度。換句話說，第二種辦法 

就 是 對 安 ^ 事 會 的 建 議 表 示 默 從 ， 雖 然 當 事 

雙 方 並 不 頼 對 其 中 所 提 出 的 ^ 解 决 條 件 表 

同意。所以,我們現在所作努力的結果耍不是 

協 議 , 就 是 默 從 。 

安 M 事 會 不 顔 採 取 任 何 行 動 ， 表 示 理 事 

會認爲談判已無希望。本人認爲我們如果通過 

與現在所審議的各決議案不同的其他決議案， 

便有以上這種淸形。安全理事會當前的含務就 

是 比 利 時 代 表 在 擔 任 安 全 理 事 # ^ 時 所 提 出 

的那兩個簡短的決議草案〔文件S/661及S/ 

662 〕。這兩個決；《草案還未審議完竣。在未 

狻得最後解決以前，它們控制了安全理事會的 

表決程序，祇有規定應儘先處理的程序動議可 

以提前表決。 

自從這些決議草案提出以來〔第二三七次 

會遘〕，我們不斷就現有的,勢進行辯論，在 

每次會議結朿時耱提議請當事雙方再行會商， 

設法SI求解決，因此至今仍未對這兩個決議案 

採取任何決定。所以，我們現時的處境和以前 

並無不同。 

各方面不應该根據本人對哥侖比亜代表在 

第二四一次會議所提出的備e錄和主席今天所 

提出的文件一〔文件S/667 〕内的呼TO發表 

的意見，便認爲美國贊成通載有這些原則的 

決議案。本人發言的主旨在促請當事雙方艇縝 

對這些厚則加以考慮。 

如果本人可以根據我們的工作經過來斷定 

目前的淸势，本人就認爲淸形殊爲樂觀，絕不 

如表面上看過去那樣毫無希望。就拿哥侖比亞 

代表所提出的備忘錄和印度代表在第二四二次 

會議就該備忘錄所發表意見W速記紀錄來說， 

本人赏赏在在認爲其中已有達成協pft的方法。 

事實上當時已經提到了當事雙方在擬訂具體篇 

或 提 案 時 所 應 遵 循 的 則 。 

關於叙利亜代表所提出的iâ切14問題，本 

人注曹到印度代表曾經很巧妙地將我們至今爲 

促成這項問題和平解決而提出的一切宥見稱爲 

" # 見 趨 向 " ， 3 ê 說 ̶ ̶ 如 果 本 人 的 了 解 正 

m̶̶這種趨向:ÎÊ未承此項問題的》â切性。 

據他的意見，這種趨向似乎完全忽略了目前淸 

勢的^切性，而側重於永久解決。這和本人的 

了解大不相间。事實上，哥侖比亜代表所提備 

忘錄内"認爲"兩字以後的第一句卽爲 

«A終止戰爭及其他敵對行爲爲査謨喀什 

米爾邦異-g迫切之事項。"如果這還不是問題 

迫切的表示，那繫，本人不知道用什麥字眼才 

能够表示這種畲見。 

本人認爲所爭論的一 W 是 町 以 狻 致 協 議 

的。印度代表今天提出"用fi錄方法來終止敵 

封 行 動 " W 問 題 。 據 本 人 的 見 ， 各 位 代 表 如 

果對該備玄錄和第二四二次會議紀錄所載關於 

原則上同意的速記紀錄加以研究，一定可以察 

覺對;H^Jt戰爭的方法極有在原則上達成協議 

的希望。 

一直到辯論了許久以後，我們才突然發現 

印度和巴基斯坦在往來函電中所 採取的立場許 

多已經改變。Sheikh Abdullah曾在本人方才 

所提及的那一次會逄中發表陳述，表示他希望 

安 全 理 事 " ^ 停 戰 問 題 有 以 T 這 種 趨 向 卽 安 

全理事會應採取等於戰時遛阈的立場，設法叫 

巴甚斯坦撤退，俾印度得以武力對付部落人 

民，完成任務一印度代表跟着瞪實此種主 

張 。 這 是 安 M 事 會 絕 不 能 採 取 的 立 場 。 

如果印度代表所說的印度代表圑已不能再 

希 望 安 M 事 會 設 法 終 J P 戰 事 的 那 句 話 是 針 封 

這一點而言，那麼印度代表豳對於理事會的趨 

向確實有正確的估計，因;^安全理事會的意見 

趨向是反對戰爭。事實上，遇有危害和平的, 

勢發生時，或像這次的淸形，侵略事實業已發 

生時，安全理事會負有特殊任務，首應盡其力 

所能及,以和平方法一而不以武力-一使有 

關問題獲得和平解決。出席安全理事會參加討 

論這一類問題的任何當事國絕不能希寧安全理 

事會有使用武力60趨向，亦不能希望理事會主 

張聯合國與其中—當事國聯盟，俾該國能順利 

完成箄事進攻或防衞。 

我們在這裹所ft論的問題是業經當事雙方 

公稱足可危害世界和平，所以是安全理事會有 

權 審 議 的 淸 勢 b 至 此 刻 ; ^ J S 各 阈 意 見 趨 向 之 

中，所表露出來的理事會的主張，一定已甚明 

白。本人認爲各方面一定淸楚知道我們的盲見 

趨向希望這項問題獲得和平解決，獲得一種具 

有爲當事雙方Fr尊重及信任的^細規定W解決 

辦法，但這種會見趨向至今尙未成;5—锢决議 

案。本人曾經說^, fê^了這種雙方協議的方法 

以外，似乎龙«丼他方法能使該區恢復和平。 

業經雙方同,的全民表決街有適當的籌備和 



簠督，使每一個有關的人«ws切知道這次表决 

是自由而公正的。 

我們未見了上述辦法以外，還有什II其 

«法能够勸令部落人民撤退。除Sheikh Ah 

dullah 曾經提議 

斯坦，着令巴基斯坦停JI 

應，着令它禁Ih部落人民在巴甚斯坦境內設置 

基地，禁止部落人民越過邊界，其餘由我們負 

責"的辦法以外，沒有任何人曾經提出任何方 

法 。 但 She ikh Abdullah的提議是一項非常 

奇怪的提議。 

本人希望印度代表團囘國後能够向印度政 

府遂徹說明聯合國的任務不是鼓動戰爭，亦不 

是加入某一方面作戰，安全理事會的任務恰巧 

典此相反一卽鼸法爲有關問題謀求和平解 

決。這是我們所能提伊的一項保證，也就是印 

度代表估計得完全不差的一種趨向。 

在另一方面，本人認爲印度代表M如果暫 

時停止參加辯論，囘阈請示，mm^該代表圑 

也應該向印度政府指出我們的奮見趨向主張由 

安全理事會對所有It形加以公平的審査。參加 

談判的兩方絕無任何理由，希望解«法封它 

本身特別有利。但各方面有種種理由，可以希 

s?安全理事會於決定受理這項問題並決定依 

照憲章第三十七條規定採取行動時，會提出建 

議，促請當事兩方各盡所能，設法實行停戰， 

3è建立舉行全民表決所jj;需的條件。 

不錯，我們不能說所提出的草案就是安全 

理事會^理事國對每一項目的同意。本人以 

前 已 説 對 現 在 載 於 哥 比 亞 代 表 豳 傰 忘 錄 

和安全理事會主fife今天所提出草案内的許多項 

目均可贊同。但這種贊成意見並不是絕不可更 

動的，我ff3並未拒絕審議新的提案和修正案。 

美闺對於一部分問題;Ê未採取任何立場。但從 

大體而論，這些提案難道不是以;^求顧全赏事 

各方權利和利益的解決爲宗旨嗎？假如不是， 

那麼讓我們來矯正這種It勢。舉例來說，如果 

有入認爲今天向我們提出的文件一〔文件S/ 

667 〕的第四段（a )分 段 是 一 項 端 抽 象 的 提 

議，那麼，讓我們來加以修正，讓我ff3來玫慮 

所提出來的更改。 

本入認爲我們的辯論所表明的安^事會 

‧t見趨向是儘可能仗這些,則有用，仗這些原 

則能够適用於目前的ft勢，俾當事雙方可以達 

成協；^。假如這些;IF則倘不如文件一所列各項 

那樣籠統就較易爲営事雙方所接受，那麥補救 

辦法是使這些/#則更爲具體。譬如說，將"任 

何軍事性質之"等字加入文件一B項辦法第四 

段（a)分段之內，則空軍基地、越界逃避供 

給軍火及其他伊應等都可以包括在這項原則之 

内 。 如 果 各 方 面 都 眞 正 希 望 就 解 , 法 達 成 協 

議，這自然沒有什麥困難。 

所以，本人希望在印度代表圑囘國以後， 

該圑同人在典本人摯友會談時肯定吿訴他安 

M 事 會 的 一 種 趨 向 是 爲 這 項 問 題 ^ 求 公 正 公 

平的解決，解決辦務項顧全當事雙方的權利 

和耍求，且絕不是以理事會當前草案所列的各 

項規定爲限。 

安ârfffl事會現時正全力處理一項迫切的重 

耍 問 題 。 自 我 們 開 始 審 項 問 題 以 來 ， 並 無 

任何新發展減輕這項問題的迫切性。 

對於哥侖比亞代表圑在第二四一次會議所 

提出備忘錄的第一段一卽終止戰爭及其他敵 

對行爲爲査謨嚓什米爾邦異常 iâ切的事項一 

^，印度代表在第二四二次會41提出答覆稱 

" 在 認 爲 二 字 之 下 ， A 段 指 終 I h 戰 爭 和 其 他 

敵對行爲是査謨唂什米爾邦異常jâ切的事項。 

我們完全阆意這一點，本人希望安全理事會對 

於這一點也一致表示同,。"我們認爲意見趨 

向指出安全理事會確有這種會見。 

哥 侖 比 亜 備 玄 錄 B 段 稱 " 印 度 及 巴 甚 斯 

坦業已依8?印度政府所採遇任何一邦之歸附問 

題成爲爭論對象時，此項問題應由當地人民自 

行解決之政策，同實査謨嗨什米爾邦應歸附巴 

甚斯坦或歸附印度一問題須由在國際主持下 

之全民表決予以決定 " 對 於 B 項 規 定 ， 印 

度 代 表 在 第 二 四 二 次 會 > « 中 說 "B 段 討 論 歸 

附決定由人民公決的問題。本人認爲這一段的 

赏體是値得愼重審議的。於耍時，本人將於 

適當時機提出口頭修正。這一段提>«在國際主 

持 下 舉 行 全 民 表 決 。 " 

我 們 現 在 討 論 C 段 ， 原 文 稱 " 如 當 地 人 

民確能自由公正表示曹願，不受任何牽制，全 

民表決實爲決定査謨喀什米爾邦將來政體之最 

適當之民主方法。"這一段引起爭議，但並不 

是絕I»!解決希望的。 

本 人 現 在 宣 讀 印 度 代 表 所 說 的 話 " C 段 

規定似乎超出了安全理事會的權限。這一段表 

矛全民表決是決定杳謨嗨什米爾邦將來政體的 

方法。但本人12爲從無任何方面提出建《a,主 

&以全民表決W方法來決定該邦將來的政體。 

我們的提案主張由以成年人普選方法產生的, 

民會議負責起草該邦的憲法。" 



提出的私人睛求，伹本人顦意在明天發言時提 

出的一«是强調我們懇切希望印度代表明天下 

午暫時不離開這裏，多留些時。本人現在不願 

詳細說明理由。但他旣提議長久展期,且本人 

齬爲各阈出席聯合國的代表圑耍訂購镄機票 

沒有極大困難，本人希望他同意展期同圃，明 

天暫時不走o本人極願麵究他在今天下午所 

發表的聲明，本人認爲這篇聲明是非常重耍 

的，它提出了若干新,見。本人顔意把演說詞 

看一遍，並希望有對此狻表意見的機會，也許 

耍在印度代表離此以前，和他作個人賧話。本 

人深信安全理事會的丼他理事都有這種意見。 

本人願奮再補充一點如果印度代表確實 

齬爲根據他從印度總理所接獲的訓示，明天F 

午 非 走 不 可 ， » , 他 能 不 能 够 在 今 晚 收 拾 行 

裝呢？這樣，我們可以在明天上午"H*開會， 

而他仍然能够趕下午的飛機。本人在參加聯合 

國工作的期間，曾經好幾次探用這種辦法。 

本人不得不說這幾句話，願向印度代表深 

致歉意。本人希望他能够了解。本人將盡力所 

能及順從印度代表的見，因爲我們大家已經 

對印度代表豳的首席代表發生極親切的好感 

——但這可絕不是臨別的客套話。 

主席安全理事會現時所須耍解決的問題 

是英聯王國代表所提出的訂正提>«，卽我們在 

明天上午十時再開會。 

Mr LOPEZ ( 哥 侖 比 亜 ） 本 人 極 力 贊 同 

英聯王圃代表就印度代表提叆所發表的妤見。 

本人甚且更進一步，調印度代表國應設法多 

留幾天，參加這次W論。本人認爲在印度巴基 

%坦問題未審議狻事以前印度代表團已定期離 

開這裏，這是令人極覺失^的。 

如果各位;？諌我直言，本人顦說這種淸 

勢仗本人深覺不安，因;5印度代表豳曾經在辯 

論期間明白表亍，他們向安全理事會所提出的 

建議就是他們所能接受的最大讓步。 

印度代表知道了我們仍耱櫝討論之後，就 

表示任何辦法如典他所提出的不同，將仗印度 

代表圑處於困難地位。本人願#知道他這句話 

究竟是什褒意®o根據印度代表致安全理事會 

主席的公函C文件S/668 3 看 來 ， 本 人 M 本 

人可以說，印度代表圃在被邀參加計論這個新 

決議草案或提案以後，突然•安全理事會全 

體人員奉命囘阈，M在是非tf?奇怪的事。 

安 ^ 事 會 各 理 事 應 3 記 得 我 們 & 根 據 印 

度代表圑的請求才W論這個問題的。我ffWi該 

記得我們已經W論了六個星期,印度代表似乎 

就根據這種事實，說査謨嗨什米爾危在旦夕， 

而安全理事會仍推三阻四。現在他們却1離開 

這裏。所以，本人靱爲我們倒不妨說印度代表 

團在堅持這項問題如何迫切之後，現在却等得 

不耐煩，而顔意將這項問題撖開不提了。所以 

印度代表圑是在査謨嗨什米爾危在且夕的時候 

首途同國。 

今天我們似乎是在討論一種非常特別的m 

形。第一點，本人認;5印度代表圑囘國不囘國 

完全是印度政府和印度代表圑工作人員有權決 

定的，事赏上我們也不能指定他們應該在什齊 

時候同來。 

可是，任何一個政府如果像印度政府一 

樣,向安全理事會提出某項問題，並請求理事 

會探取行動，而在安雜事會表示顔意聽取雙 

方 冗 長 的 陳 述 之 後 一 我 們 須 明 白 經 過 情 

形，我ff!J3È未花費六個星期來聽取安全理事會 

各理事的實見，這些時間是用來聽取印度代 

表和巴甚浙坦代表的陳述，耍求、反耍求和控 

訴的一在安全理事會表示願意本和解原則 

(Aust in參 議 員 的 話 很 對 ） 探 取 行 動 ， 以 履 

行我們的責任和職務之後，這個政府通常會不 

會通知安全理事會說印度代表圑準備囘國了 ？ 

這是問題之所在。在未結朿討論他們所提出的 

展期審議箫求以前，我們又接獲通知，他們已 

經定於明日雕開這裏。 

本人認爲這是很特別的淸形。本人認爲在 

這種淸形之下，爲維持安全理事會的聲春計， 

我們最好就像主席方才所説的，在明天上午十 

時三十分繼績我們的工作。 

主席安全理事會現時有英聯王國代表所 

提出的提議，卽我們暫時散會，在明天上午十 

時再耱績開會。 

這項提議由哥侖比亞代表提議修正，將開 

會時間改爲明天上午十時三十分。 

依抨議事規則第十條的規定，在安全理事 

會未對印度巴甚斯坦問題採取決定以前，這項 

問題須保留在遴程之內，下次會議 i f須糖縝 

加以討論。本人僅願意促請安全理事會各理事 

注意此一事實。 

我們現在將英聯王阈代表所提且經哥侖比 

亜代表修正的提——卽現時宣吿散會，在明 

天二月十一曰J*午十時三十分嘰績開會一提 

付表决。 

舉手表決，敛提幸以*票赘成通邁。 

(午很山時三十分散會。） 



第 二 百 四 十 四 次 會 議 

一:;a四八年二月十一 B星期三，前十時三十分在紐约成功舉行 

±m General M c N A U G H T O N (加 拿 大 ） 

出 席 者 下 列 各 阈 代 表 阿 根 廷 、 比 利 時 、 

加 拿 大 、 中 阈 、 哥 侖 比 亜 法 蘭 西 叙 利 S g 、 

烏 克 蘭 蘇 維 埃 社 義 共 和 國 ， 蘇 維 埃 耻 會 主 

義共和阈聯盟、英聯王國、美利堅合衆國。 

( 文 件S/Agenda 244 ) 

二 印 度 巴 基 斯 坦 問 題 

( a ) —九四八年一月一日fP度代表就査 

謨瞜什米爾弗淸勢致安全理事會主 

席 函 （ 文 件 3/628 ) 。 1 

( b ) —九四八年一月十五日巴基斯坦外 

交部長就査謨嗜什米爾邦淸勢致祕 

書長函（文件S/646 ) 0 a 

( 0 —九四八年—月二十日巴甚斯坦外 

交部長致安全理事會主席函（文件 

S/655 ) 。 8 

- 二 . 通 過 議 程 

議程通過( 

一三.繼績討論印度巴基斯:問題 

印 度 代 表 M r Gopalaswamt Ayyangar 

和 巴 基 斯 代 表 S t r Mohammed Zafrullah 

Khan應主席請, 

主席安全理事會大槪還IE得我們在昨晚 

散會的時候正在討論主席提交安全理事會的報 

吿書。這個報吿書叙述報吿員和本人爲促使印 

度代表圑及巴甚斯坦代表團繼績根據我們依 

理事會所授權力擬訂的草案〔文件S/667 ] 41 

行直接3li判所作努力的經過0 

關於這一 1%，安全理事會特別關切印度代 

表圑首席代表所提出的關於展期審遴印度巴甚 

斯坦問題以便該代表圑立卽囘返新铯里請示的 

請求〔文件S/668 3 。 

1參閱安全理»會正式耙錄第三年》 ̶L四八年十一 

月 份 ! 文 本 第 " ^ 三 九 至 — 四 四 茛 。 

2 同 上 , 第 六 十 七 茧 八 十 七 H° 

3 同 上 , 第 六 號 ， 第 二 S — 次 會議。 

Sir Mohammed Z A F R U L L A H K H A N (巴 

甚斯坦）鑒於印度代表圑極希望在今日上午 

度( 

Sir Mohammed Z A F R U L L A H K H A N (巴 

基斯坦）本人在未向安全理事會發表意見以 

前，願意酋先促請理事會注意昨天紐約時報所 

載 的 一 則 新 閜 。 我 們 須 對 這 段 新 開 提 出 解 

釋，以避免爲人所誤會。這段新聞的標題是 

" 請 求 展 期 審 議 喀 什 米 爾 問 題 " 。 小 題 目 是 

"印度請求理事會無限期展期巴基斯坦已表同 

意"。這個小題目是不正確的，至少關於"巴 

基斯坦已表同意"的一部分如此。巴基斯坦3ê 

未表示周眘。 

新聞本身是在一九四八年二月九日發出 

的 ， 原 文 如 下 " 據 本 晚 Fr 狻 確 g ， 印 度 將 於 

什 米 爾 問 題 ， 巴 坦 方 面 已 表 同 啻 。 " 關 於 

巴基斯坦的一部分也是不正確的。巴基斯坦jê 

未同意。 

這 段 新 聞 緻 稱 " 巴 甚 斯 坦 外 交 部 長 S i r 

Mohammed Zafrullah K h a n 及 印 度 代 表 N 

Gopalaswami Ayyangar 本 晨 ( 卽 一 九 四 八 年 

二月九日）在耝約進行非正式會談後 0 " 

這是不確的。正式的也好，非正式的也好， 

Mr Gopalaswami A y y a n g a r 和 本 人 1 未 & 一 

九四八年二月九曰進行任何會淡。我們甚且未 

通電話討論這個問題。 

新 聞 續 稱 " 在 兩 當 事 阈 爲 消 分 歧 

意見而舉行的不公開會《«g中擔負調解責任的安 

全理事會主席加拿大代表General A G L 

McNaughton已答鹰對請求展期的正式提案加 

以玫慮。"這是主席和印度代表圑間的約定， 

和a甚浙坦完全無涉。 

新 聞 又 稱 " 據 不 公 開 會 議 所 洩 露 的 消 g 

"一如果這句話的意思是曾在二月九B 

舉行不公開或公開會肩，本人已經指出這是不 

確的一" 而代表國的首席代表業已商妥 

請求無限期延期，以便分頭间國典丼本國政府 

詳細討論久已呈膠着狀態的成功湖談判經巧。" 




